



## 2017 No.553 平成29年6・7月号

---

平成 29 年 7 月 1 日 編集兼発行人  
千葉市中央区仁戸名町666番地2 千葉県消防会館内  
公益財団法人千葉県消防協会会长 石橋 毅  
TEL 043(263)9885  
郵便番号 260-0801  
ホームページ <http://business4.plala.or.jp/chisyo/>  
メールアドレス chisyokai@bz04.plala.or.jp

---



飯岡海水浴場（旭市）海匝支部

## 卷頭言

### 「誠心誠意・全身全霊」

市川市消防局 消防局長 高橋 文夫



市川市は、千葉県北西部に位置し、東西8.2km、南北13.3km、東西に短く南北に長い地形となっており、面積は56.39km<sup>2</sup>、人口は約48万人です。

北は松戸市、東は船橋市と鎌ヶ谷市、南は浦安市と東京湾に面し、また江戸川を隔てて東京都江戸川区・葛飾区と相対しており、都心から20km圏内ということもあり、文教・住宅都市として発展してきました。

本市には、都心部と県内各地域を結ぶ広域交通が集中しており、JR総武線・京葉線・武蔵野線・京成線・東京メトロ東西線・都営新宿線・北総線といった鉄道網が発達し、京葉道路・湾岸道路・国道14号などの幹線道路が東西方向に通っています。

地形は、北部に標高20m前後の台地がある他は、概ね平坦となっており、北部は梨栽培などの農業が盛んで、中央部は古くから閑静な住宅地が多く、南部はマンションなどの高層住宅が発達しており、さらに東京湾に面した臨海部には工業地帯が広がっています。

このような市勢の中、本市消防局は、1局6課4署7出張所の消防体制となっており、消防職員数は512名、うち女性消防職員は30名で、その割合は約6%となっており、「女性の職業生活における活躍の推進に関する法律」に基づき、国が示す女性消防職員の割合である5%の目標数値を上回り、全国でもトップクラスとなっています。

一方、災害について見ますと、近年、首都直下地震をはじめとする大規模な地震の発生が懸念されているとともに、全国各地では、台風や集中豪雨などの自然災害による被害が多発しており、市民の消防に対するニーズは非常に高まってきております。

これらを踏まえ、私が消防局長に就任した平成27年4月には、消防艇ひとりを更新し、沿岸及び海上等の災害対応力の強化を図るとともに、平成28年4月には、市川市消防局指導機関員制度を発足し、交通事故防止をはじめ、消防機関員の技術の伝承を強化しております。さらに、本年4月には、年々増加する救急需要に対応するため、救急隊を11隊から12隊に増隊し運用を開始するなど、あらゆる面において消防力の充実強化を図って参りました。

我々消防は、国民の生命・身体及び財産を守るという崇高な使命を全うするため、消防職員が一致団結し、市民からの期待に対し誠心誠意に応え、市民と消防との信頼を築いていかなければなりません。

このようなことから、「消防力の充実強化」、「消防・救急体制の充実」、「予防体制の充実強化」、「職場環境等の整備の推進」、「地域の安全対策の推進」など、市川市消防局重点施策を定め、積極的な消防行政の推進に努めております。

終わりに、今後も市民の安全安心を守るため、全消防職員が全身全霊をかけて消防の使命達成のために取り組んで参ります。

## 平成29年度(公財)千葉県消防協会 定時理事会・定時評議員会の開催

(公財) 千葉県消防協会の平成28年度事業報告・収支決算等を議決。

平成29年5月26日（金）、平成29年度（公財）千葉県消防協会の定時理事会が千葉市内で開催されました。

午後4時、石橋会長のあいさつに始まり、副会長の選任、常務理事の選任が行われたところで、新たに役員となられた皆様へ委嘱状の交付が行われました。副会長には、石塚正徳理事（千葉市消防局長）が選任され、常務理事には加藤充雄理事が選任されました。

再開後、顧問の推薦、平成28年度事業報告及び収支決算の承認、定時評議員会の開催など6議案が原案通り決議されました。



定時理事会（石橋会長挨拶）



定時評議員会

6月13日（火）午前11時から定時評議員会が千葉市内で開かれ、まず初めに新たに評議員となられた皆様へ委嘱状の交付後、石橋毅会長の挨拶、平成28年度事業報告及び収支決算の承認など2議案が原案通り決議されました。

このたび、選任された（公財）千葉県消防協会の新役員及び推薦された新顧問等は次の通りです。

## 平成29年度千葉県消防協会役員・評議員等名簿

平成29年6月1日現在

職名		氏名	備考
	最高名誉顧問	倉田 寛之	
	特別顧問	石井 利孝	
役員	会長	石橋 毅	
	副会長	石塚 正徳	消防長会(千葉市消防局長)
		小田山博史	東葛飾支部長(柏市消防団長)
		椎名 孝次	山武支部長(横芝光町消防団長)
		塙本 正英	印旛支部長(四街道市消防団長)
	理事	鈴木 格	海匝支部長(旭市消防団長)
		河上 茂	(公財)千葉県消防協会
		大野 藤夫	千葉支部長(市原市消防団長)
		齋藤 浩勝	香取支部長(香取市消防団長)
		鈴木 治夫	長生支部長(長生郡市消防団長)
評議員	監事	二階堂 孝	夷隅支部長(大多喜町消防団長)
		大胡 昌広	安房支部長(鋸南町消防団長)
		地曳 貞夫	君津支部長(木更津市消防団長)
		杉田 昭一	消防長会(栄町消防本部消防長)
		青木 一志	消防長会(君津市消防本部消防長)
	支部名	添谷 進	千葉県防災危機管理部消防課長
		淡路 武夫	千葉県消防学校長
		専務理事	齊藤 正昭 (公財)千葉県消防協会
		常務理事	加藤 充雄 (公財)千葉県消防協会
		高橋 廣孝	東葛飾支部(市川市消防団長)
	評議員	斎藤 弘一	印旛支部(八街市消防団長)
		大塙 等	消防長会(浦安市消防本部消防長)
		草薙 信久	公認会計士
		千葉	小澤 義昭 八千代市消防長
	東葛飾	三代川彦博	習志野市消防団長
		深井 芳人	野田市消防長
	印旛	川上 英明	鎌ヶ谷市消防団長
		須藤 達也	印西地区消防組合消防長
	香取	川上 賢二	印西市消防団長
		篠塚 功明	香取広域市町村圏事務組合消防本部消防長
	海匝	熊澤 信宏	香取広域市町村圏事務組合多古町消防団長
		加瀬 寿勝	旭市消防長
	山武	石田 進康	匝瑳市消防団長
		鈴木 嘉宏	山武郡市広域行政組合消防本部消防長
	長生	小川 総夫	芝山町消防団長
		高山 稔治	長生郡市広域市町村圏組合消防本部消防長
	夷隅	長谷川秀一	長生郡市広域市町村圏組合消防副団長
		米倉 正男	夷隅郡市広域市町村圏事務組合消防本部消防長
	安房	渡邊 浩臣	勝浦市消防団長
		川上 良之	安房郡市広域市町村圏事務組合消防本部消防長
	君津	君塙 弘和	南房総市消防団長
		古川 和行	袖ヶ浦市消防長
		佐久間 貢	袖ヶ浦市消防団長

## 新たに就任した(公財)千葉県消防協会の顧問

大麻 精一(前副会長:前千葉市消防局長)

鈴木 良紀(前理事:前(公財)千葉県消防協会)

松崎 良成(前理事:前君津支部長)

鎧水三千男(前常務理事:(公財)千葉県消防協会)

中山 光夫(前監事:前市原市消防団長)

## 平成29年度 千葉県少年婦人防火委員会及び 千葉県婦人防火クラブ連絡協議会を開催

千葉県少年婦人防火委員会(会長 石橋 毅)は、平成29年5月31日、千葉市内において開催され、異動に伴う新委員の委嘱の後、①平成28年度の事業報告及び歳入歳出決算 ②平成29年度の事業計画(案)及び歳入歳出予算(案)について審議し、全議案について原案通り承認されました。

また、千葉県婦人防火クラブ連絡協議会(会長 竹内久子)は、平成29年5月22日、千葉市内において協議会を開催され、①平成28年度の事業報告及び歳入歳出決算 ②平成29年度の事業計画(案)及び歳入歳出予算(案)について審議し、全議案について原案通り承認されました。

### 平成29年度千葉県少年婦人防火委員会及び婦人防火クラブ連絡協議会事業計画

事業名	実施年月日	実施場所	事業内容
1. 研修会 (1)防火委員会研修会	平成30年1月 共催 ・日本防火・防災協会 ・少年婦人防火委員会  ・婦人防火クラブ連絡協議会	千葉県消防学校	防災意識の高揚と防火知識の普及を図るために、地域に密着した防火クラブの指導員・消防関係者等を対象に研修を行う。 ・住宅防火対策 ・優良婦人防火クラブの事例発表 松戸市三村新町女性防火クラブ(予定) ・防災知識・技術等の学習 各市町村婦人(女性)防火クラブ員の参加
2. 啓発宣伝 (1)防火思想の普及啓発	平成29年4月～30年3月	市町村消防本部 並びに消防団	広く防災思想の普及、啓発を行うため、小・中学生から防災ボスターを募集し、「防災ボスター展」の開催するとともに、秋の火災予防期間中に防災ボスター(県・消防(局)本部・消防協会との連名)を印刷・配布する。
・婦防連への助成等 (2)関東ブロック会議	平成29年10月6日	東京都	・婦防連の活動経費の一部を助成する。 「平成29年度関東地区婦人防火クラブ連絡協議会幹部地域研修会」の開催。会長・副会長の参加。
(3)諸事業への参加協力	随時  平成29年10月5日 平成29年10月6日 平成30年3月6日 平成30年3月7日	県下各地区  東京都 東京都 東京都 東京都	各市町村消防機関の実施する諸事業に積極的に参加する 「女性(婦人)防火クラブ全国大会」役員参加 「第18回応急手当普及啓発推進会議」役員参加 「全国婦人防火連合会総会」役員参加 「自治体消防70周年記念式典」役員参加
3. 地区活動	平成29年4月～30年3月	市町村消防本部	春秋の火災予防運動期間中等、各種防火クラブ員および消防関係者と密接な連帯のもとに、消火訓練並びに消防施設見学等、火災予防の啓発を行う。
4. 諸会議	平成29年5月31日 平成29年5月22日	千葉市 ポートプラザちは	千葉県少年婦人防火委員会会議 千葉県婦人防火クラブ連絡協議会会議
5. 防火大会及び表彰	平成30年3月23日 共催 ・千葉県 ・千葉県消防協会 ・少年婦人防火委員会	青葉の森公園 芸術文化ホール	県、消防協会、少年婦人防火委員会共催による「第68回千葉県消防大会」において、「第32回千葉県少年婦人防火大会」を開催し、地域の防火防災思想普及啓発のために積極的に活動した幼年消防クラブ、少年消防クラブ、婦人防火クラブの優良3団体へ表彰を行う。

## 平成29年度 消防(局)長

平成29年6月1日現在

所 属	消防(局)長氏名	所 属	消防(局)長氏名
千葉市消防局	石塚 正徳	流山市消防本部	北野浩一郎
市川市消防局	高橋 文夫	市原市消防局	高澤 重義
銚子市消防本部	菅澤 信博	八千代市消防本部	小澤 義昭
船橋市消防局	高橋 聰	山武郡市広域行政組合消防本部	鈴木 嘉宏
安房郡市広域市町村圏事務組合消防本部	川上 良之	旭市消防本部	加瀬 寿勝
木更津市消防本部	安田 勇	君津市消防本部	青木 一志
香取広域市町村圏事務組合消防本部	篠塚 功明	鎌ヶ谷市消防本部	鈴木 信彦
長生郡市広域市町村圏組合消防本部	高山 稔治	富津市消防本部	五月女正巳
野田市消防本部	深井 芳人	夷隅郡市広域市町村圏事務組合消防本部	米倉 正男
松戸市消防局	渡邊 仁志	四街道市消防本部	林田 茂樹
習志野市消防本部	酒井 薫	浦安市消防本部	大塚 等
柏市消防局	村井 浩	印西地区消防組合消防本部	須藤 達也
我孫子市消防本部	寺田美登志	袖ヶ浦市消防本部	古川 和行
佐倉市八街市酒々井町消防組合消防本部	豊田 光弘	富里市消防本部	青柳 隆永
成田市消防本部	大谷 昌利	栄町消防本部	杉田 昭一
匝瑳市横芝光町消防組合消防本部	安藤 昇		

## 平成29年度 消防団長

平成29年6月1日現在

支 部	市町村(組合)	団長氏名	支 部	市町村(組合)	団長氏名
千葉支部	千葉市	原 久男	海匝支部	銚子市	芝岸 弘
	習志野市	三代川彦博		匝瑳市	石田 進康
	市原市	大野 藤夫		旭市	鈴木 格
	八千代市	高橋 章夫		東金市	植松 一夫
東葛飾支部	市川市	高橋 廣孝	山武支部	山武市	佐瀬 儀光
	船橋市	井戸 知一		大網白里市	北田 宏彦
	松戸市	小嶋 功		九十九里町	松井 藤之
	野田市	染谷 賢一		芝山町	小川 総夫
	柏市	小田山博史		横芝光町	椎名 孝次
	流山市	小倉 邦裕		長生郡市広域市町村圏組合	鈴木 治夫
	我孫子市	吉田喜一郎	夷隅支部	勝浦市	渡邊 浩臣
印旛支部	鎌ヶ谷市	川上 英明		いすみ市	莊司 正博
	浦安市	平林 清重		大多喜町	二階堂 孝
	成田市	村島 義則		御宿町	小川 征
	佐倉市	板倉 和雄	安房支部	館山市	吉野 隆志
	四街道市	塙本 正英		鴨川市	佐藤 則泰
	八街市	斎藤 弘一		南房総市	君塚 弘和
	印西市	川上 賢二		鋸南町	大胡 昌広
香取支部	白井市	中村 敏雄	君津支部	木更津市	地曳 貞夫
	富里市	篠塚 清春		君津市	小原 幸春
	酒々井町	関根 勇夫		富津市	石井 輝之
	栄町	大野 徹夫		袖ヶ浦市	佐久間 貢
	香取市	齋藤 浩勝			
	神崎町	遠藤 栄治			
	多古町	熊澤 信宏			
	東庄町	岩瀬 隆			

# 第42回 消防救助技術千葉県大会

## 千葉県消防長会

6月7日(水) 千葉県消防学校において、第42回消防救助技術千葉県大会を開催しました。本大会には、県内29消防本部から190組558名の隊員が出場し、7種目(基礎訓練2種目・連携訓練5種目)において、平素練磨した救助技術の成果を発表するとともに、大会を通じて、隊員相互の連帯意識の高揚を図りました。

当日は、大勢の見学者がご来場くださいり、大声援のもと隊員の熱戦が繰り広げられました。各訓練の結果、以下の隊員が上位大会へ出場します。



### 開会式

隊員宣誓  
・船橋市  
友清 晓彦



### 基礎訓練

【はしご登はん訓練】  
垂直のはしごを15m登る訓練



・四街道市／石渡瞬（県1位）  
(全国大会出場)

【ロープブリッジ渡過訓練】  
展張した20mの水平ロープを往路はセイラーで復路はモンキーで渡る訓練



・安房郡市／下羽功貴（県1位）  
(全国大会出場)

### 連携訓練

【ロープ応用登はん訓練】  
地上15mの到達地点まで器具を使わずロープのみで登る訓練



・四街道市／清宮智貴・菅原明彦（県1位）  
(全国大会出場)

【ほふく救出訓練】  
煙道を検索して要救助者を救出する訓練



・成田市／安藤達朗・米田賢明・鵜澤秀記  
(県1位) (全国大会出場)



## 【引揚救助訓練】

塔下にいる要救助者を搭上まで救出する訓練

## 関東地区指導会出場 4 チーム

- ← ・流山市（県1位）  
松戸寛之・佐藤弘貴・須藤浩昭・高川瑛生・目黒勇也  
・松戸市  
村田直隆・前田州次郎・宇賀由樹・芳賀 剛・田中健太郎  
・千葉市  
永妻和也・板倉由浩・大野功泰・日沖篤志・豊田 司  
・成田市  
田中裕貴・櫻井真吾・川島容助・菅澤周太・宮内隆充



## 【ロープブリッジ救出訓練】

展張した20mの水平ロープを渡り要救助者を救出する訓練

## 関東地区指導会出場 4 チーム

- ← ・柏 市（県1位）  
佐藤翔太・浅見慶太・月館健太郎・笠原 涼  
・安房都市  
石井洋也・原 純太・稻葉匡史・粕谷和紀  
・柏 市  
伊藤新太郎・閔 直樹・服部 誠・木村政嗣  
・千葉市  
金坂裕樹・加藤謙治・萩原翔太・宮下 諒



## 【障害突破訓練】

5箇所の障害(高塀・はしご・渡過・降下・煙道)を突破する訓練

## 関東地区指導会出場 4 チーム

- ← ・成田市（県1位）  
宮島 厚・村松博文・植田浩一郎・大森脩登・布留川拓耶  
・流山市  
知久隼人・山田陽一・大崎洋平・熊谷龍之介・石田文旭  
・千葉市  
松岡慎悟・児玉龍太・稻見 康・井川裕介・齋藤航平  
・松戸市  
安藤直毅・小野田壮志・藤山 光・尾崎 徹・上原滉司

## 《おわりに》

来る7月14日(金)の関東地区指導会(山梨県・静岡県)及び8月23日(水)の全国大会(宮城県)に、千葉県代表として出場される隊員のご活躍を期待しますとともに、皆様からのご声援をお願いいたします。

# 東 西 南 北

東 西  
南 北  
船橋市消防局

船橋市消防局では、平成 28 年 12 月 7 日(水)、8 日(木)、9 日(金)の 3 日間、救急隊員(127 名)及び指令課員(20 名)を対象とした救急実務研修を開催いたしました。



市内に居住する外国人登録者が年々増加傾向にあり、それに伴い外国人傷病者も増加しています。さらに、2020 年の東京オリンピック・パラリンピック競技大会の開催により外国人来訪者の増加も予想されます。そのため、今年度の救急実務研修は、英語が堪能な職員を講師として「外国人傷病者に対する対応力の向上研修」を実施いたしました。

言葉が通じない外国人に使ってしまいがちなジェスチャーも国によって解釈が異なるという話や、外国人傷病者に対する接遇などを写真やイラストを使って講義。また、今年 7 月に船橋市内の全救急車に積載したコミュニケーションボードに記載されている英語の発音練習や、様々な救急活動現場を想定した外国人傷病者との実践的な英会話を学びました。



今後も信頼される救急隊を目指して救急業務に携わる職員の教育に取り組んでまいります。

## 東 西 南 北 健康管理に関する研修を実施

柏市消防局沼南消防署

平成 28 年 12 月 8 日(木)に柏市消防局沼南消防署管内の消防職員を対象として、市内医療機関の保健師を講師に招き、健康管理研修を行いました。健康維持における食物の摂取方法などの内容で、普段不規則な勤務体制である消防職員の生活習慣を見直す良いきっかけとなりました。



## 東 西 南 北 市内一斉夜間立入検査を警察署と合同で実施

千葉市消防局

千葉市消防局と千葉県警は、醉客等で賑わう年末の時期を捉え、市内繁華街における火災の未然防止及び出火時の被害の軽減を図るために、12 月 8 日(木)、同日同時刻、市内一斉の夜間立入検査を実施しました。

この立入検査は、消防職員 33 名、千葉県警 17 名(計 50 名)により、22 棟(88 店舗)の風俗営業店舗等が入居する小規模雑居ビル等に対して、①防火管理業務の状況、②避難施設及び防火施設の維持管理状況を重点検査項目とし実施したものです。

この結果、職員は防火管理業務に関する 175 件の指導を行うとともに、避難施設及び防火施設に大量の物品(ダンボール等)を放置していた 6 店舗に対し、消防法に基づく除去命令を発動しました。

今後も関係部局と連携を図りながら、指摘事項に対する改善の報告を求め、速やかな改善を促すとともに、履行状況に応じて是正指導や違反処理を行い安全の確保に努めます。



東 西  
南 北**大規模物品販売店の年末特別検査を実施****佐倉市八街市酒々井町消防組合**

佐倉市八街市酒々井町消防組合は、年末の繁忙期を迎える多くの人にぎわう管内の大規模物品販売店7店舗に対し、消防用設備の維持管理、避難通路の確保等、防火管理の重要性を関係者に再認識することを目的として平成28年12月14日から年末特別検査を実施しました。



平成28年6月にオープンしたイオンタウンユーカリが丘店では、高橋秀樹消防長らが、避難通路、階段及び防火扉に障害となる物件がないか、スプリンクラー、自動火災報知設備及び誘導灯等の消防用設備に不備がないか等の検査を実施しました。

東 西  
南 北**大規模物品販売店舗の歳末特別査察を実施****松戸市消防局**

松戸市消防局は、平成28年12月15日(木)繁忙期を迎える多くの人にぎわう大規模物品販売店である住商アーバン開発株式会社プラーレ松戸及び株式会社イトーヨーカ堂松戸店の歳末特別査察を実施した。

査察は、第一方面本部の鈴木重宏本部長が消防用設備等の維持管理、屋内消火栓設備の操作方法や避難通路の確保等を確認し、従業員が防火管理の重要性を再認識することを目的として行われた。

消防職員が、日頃から防火管理に取り組んでいる従業員に対して、火災発生時の対応確認を行ったところ、速やかに的確な行動ができ、消防職員の言葉に真剣な面持ちで耳を傾け「自分達の職場は自分達が守る」という自主防火管理の意識が、強く感じられた。

東 西  
南 北**千葉駅にて入団促進PR活動を実施****千葉市消防局**

平成29年1月18日(水)夕方、帰宅や繁華街へ向かう人で賑わうJR千葉駅前で、女性消防団員と学生消防団員を中心に消防団加入促進PR活動を実施しました。

多くの人が足早に行き来していましたが、ちょっとだけお時間をいただきPRすることができました。

現在、市内を走行中の千葉都市モノレール“消防団PR”ラッピング車両と同様のデザインのクリアフォルダーやティッシュを配布し、大変好評でした。



**東西北 生徒・先生・救急隊・空へ「救命の連鎖」訓練を実施  
～尊い命を守るためのバトンリレー～**

**千葉市消防局**

千葉市花見川消防署は、平成29年1月25日(水)千葉市の救命率日本一を目指し、効果的な救命行動を検証するため、市立幕張南小学校・千葉市消防航空隊と連携した実践的な「救命の連鎖」訓練を実施しました。



小学校の全校生徒230人が見学する中、教諭25人と小学5年生20人が参加した訓練では、生徒による教諭への連絡、教諭による119番通報と一時救命処置(心肺蘇生・AED使用)、引継いだ救急隊と航空隊による航空救急での病院搬送を実施しました。一連の救命の連鎖活動を通じ、バイスタンダーの重要性を子どもたちに認識してもらいました。

参加した小学生からは「倒れている人がいたらまず声をかけて大人に知らせる。」「急に倒れた人を見かけたら助けるために素早く動きたい」などの感想があり、子どもたちが成長する過程で、事故に遭遇した場合には救急処置を実施するという意識付けができたと思われます。

子どもたち一人ひとりが「尊い命を救うことの大切さ、救命に対する関心、思いやりのある心」をもち、救命の輪が広がるよう、今後も各学校等と協力・連携していきます。

**東西北 文化財防火デーに伴い消防訓練を実施  
君津市消防本部**



君津市消防本部では、平成29年1月26日(木)の文化財防火デーに火災予防対策の推進と文化財愛護の意識高揚を図るため、市指定の有形文化財が保有されている本田寺において消防訓練を実施しました。

火災予防の重要性及び文化財の管理者と周辺住民が協力して文化財を保護することの大切さを共有でき、有意義な訓練でした。

今後も寺及び神社等文化財保有施設の管理者等に火災予防の普及啓発をし、同類施設での火災ゼロを目指します。



**東西北 市民に伝える効果的な発表方法について研修を実施  
千葉市消防局**

千葉市消防局では、平成29年2月13日(月)、14日(火)の両日、千葉市役所秘書課報道室長を講師に招き、効果的な記者発表・報道対応における注意点と題した所管課教育を開催し、局内及び署所の課長級職員が両日参加しました。



研修では、パブリシティによる発表やその効果、事件・事故が発生した時に對応する方法などを解りやすく説明していただき、特に緊急時の対応における「第1報の軽視や初期対応の遅れによる影響」などを再確認しました。

今後も報道に対する意識を一層深め、市民の皆様に対して身近で解りやすい消防となるように積極的にPRしていきます。

## 東西北 県内初！「女性向け」ちば消防職場体験を開催

### 千葉市消防局

千葉市消防局では平成29年2月19日（日曜日）、県内の消防本部では初めて、女性向けの職場体験を開催しました。就職活動を間近に控えた大学生などの女性の皆様に参加していただき、当局の女性消防吏員が、働いていく上での不安なことや些細な疑問点などの相談に、親身になって対応しました。

女性専用施設の見学や防火衣の着装体験を行ったほか、座談会では、育児に関する制度などについての質問が相次ぎ、女性同士終始リラックスした雰囲気で行うことができました。

参加者の方からは、「女性向けであったため、参加しやすかった。」といった意見があり、来年度以降も開催していくと考えています。



## 東西北 平成28年度警防確認を実施

### 柏市消防局

柏市消防局は、2月22日、柏市消防訓練センターにおいて、柏市内の4署7分署、全84隊から選び抜かれた精鋭8部隊（消防隊・救急隊・救助隊・はしご隊）が、活動技術の向上及び精強な部隊の育成を目的とした、警防確認を実施しました。

この訓練は中高層建物火災の想定で、各部隊が連携を図り、消火・救急・救助技術を遺憾なく発揮した訓練となりました。



参加した隊員からは、「今回の訓練成果を、現場で活かしていきたい」との声も聞かれ、隊員の意識向上に繋がる訓練となりました。

## 東西北 平成28年度我孫子市消防防災まつり

### 我孫子市消防本部

我孫子市消防本部では、平成29年3月4日（土）にイトーヨーカドー我孫子南口店を会場として「平成28年度我孫子市消防防災まつり」を開催しました。



このまつりは、春季火災予防運動の一環として毎年開催しており、会場では幼年消防クラブやキッズダンスの子ども達による演技披露、バルーンアート、そして当市防災協会と女性防火クラブによる防火防災アンケート調査や火災予防啓発活動などを実施したほか、千葉県マスコットキャラクターのチーバくんや我孫子市マスコットキャラクターである手賀沼のうなきちさん達が会場を盛り上げてくれました。

また、家庭や地域の防災力向上を目的として、防災協会会員事業所から一日消防署長を任命し、防火指導及び火災予防運動の広報活動などを行い、市民の防火防災意識の高揚を図ることができ、盛りだくさんの内容で、大変に多くの市民のご参加をいただきました。



今後も市民と消防行政が身近にふれ合える機会を企画して実施し、市民の安全安心な暮らしを提供し続けられるよう職員一同、積極的に取り組んで行きたいと思います。

**東西南北 千葉市消防音楽隊コンサートで「シェイクアウト訓練」**

千葉市消防局

千葉市消防局では、平成29年3月8日(水)千葉市生涯学習センターホールで、当市で初めて「シェイクアウト訓練」コンサートを実施しました。



音楽隊員が、シェイクアウトのポイント「まずひくく」「あたまをまもり」「うごかない」の3つの行動について説明した後、訓練を実施し、園児からお年寄りの方まで皆さん真剣に取り組んでいただきました。

そのほか、地震火災から身を守る話や火災予防の話など隊員の説明に耳を傾けていただきました。

コンサート終了後には「とても楽しく、ためになった」などの感想をいただき、防災意識の向上につながる取り組みとなりました。

**東西南北 第1回定期演奏会を開催**

千葉市消防局

3月12日（日曜日）千葉市民会館で、千葉市消防音楽隊「第1回定期演奏会」を開催しました。

本格的な吹奏楽曲だけでなく、千葉を愛するヒーロー“キャプテン☆C”たちとコラボした応急手当の必要性を学ぶ“救命劇”を演じたほか、映画音楽「バックドラフト」の演奏中にはステージ上で本格的な消防活動訓練も披露しました。

これからも市民の心に響く“千葉市消防音楽隊ならでは”的活動を実施していきます。



**東西南北 微小火源等による着火・燃焼実験を実施**

松戸市消防局

松戸市消防局は、平成29年3月13日、消防訓練センターにて車両火災研修を実施しました。火災原因の中でも常に上位にあるたばこの着火性や、放火に用いられる様々な発火源や着火物の燃え広がりかたについて実験形式の研修を行いました。

日常的に存在する火災危険の高い組み合わせ（布団とたばこ等）を、実際にあった火災を基に再現し、発火させ、時間経過、焼損状態、条件（温度や湿度等）を記録観察することで、科学的根拠に基づいた出火のメカニズムを確認することができました。



# 日々の動き

防災危機管理部／消防協会 共同編集

平成 29年 7月

7月6日 消防長・消防団長会議（勝浦市）

22日 第53回千葉県消防操法大会（千葉市）



平成29年度 全国統一防火標語  
**「火の用心 ことばを形に 習慣に」**

## 平成29年度 夏の交通安全運動

7月10日(月)から7月19日(水)

スローガン

**～まだ行ける 渡れそうでも 待つゆとり～**

### <表紙の説明>

飯岡海水浴場（旭市）海匝支部

幅約210m、奥行き約200mの広い  
 ビーチで遠浅です。

広い砂浜はファミリーにうってつけ。

「食彩の宿いいおか」の目の前にあり、レストランでおいしい食事もあります。

無料駐車場と無料シャワーも完備してます。近くには、刑部岬や飯岡刑部岬展望館～光と風～もあります。お待ちしております

